



2^e semestre 2025

Compte rendu de
mandat

Nicole MAINE-ET-LOIRE Députée de la 6^{ème} circonscription

DUBRÉ-CHIRAT

Chers concitoyens,

Depuis plusieurs mois nous sommes plongés dans un contexte politique, social et budgétaire inédit. L'absence de majorité politique et de consensus paralyse l'action publique et rend l'adoption du budget 2026 très périlleuse.

Je ne peux que regretter que, dans un temps où les consensus devraient être la priorité de chacun d'entre nous, les postures partisanes de certains bloquent le pays et nuisent à l'image internationale et au sérieux budgétaire de la France.

Pour autant, l'instabilité politique ne doit pas empêcher les avancées et les réformes. L'action politique perdure, le travail parlementaire se poursuit.

C'est pourquoi je fais le choix de vous présenter le compte-rendu de ces six derniers mois de mes actions menées, tant à l'Assemblée nationale qu'en circonscription dans cette période.

Malgré les postures partisanes et les blocages, notre action se poursuit, nous avançons. C'est ce que je souhaite vous présenter dans cette newsletter.

Citoyennement votre,

Nicole DUBRÉ-CHIRAT

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Commission d'enquête sur les défaillances des politiques publiques en matière de handicap et de santé mentale

Depuis juillet 2025, j'ai eu l'honneur de présider la commission d'enquête sur les défaillances des politiques publiques de prise en charge de la santé mentale et du handicap et les coûts de ces défaillances pour la société, dont les travaux viennent de s'achever.

Cette commission avait pour principale mission d'évaluer le coût économique des éventuelles lacunes des politiques menées ces dernières années en matière de handicap et de santé mentale.

Pendant plusieurs mois, avec les membres de la commission d'enquête et son Rapporteur Sébastien SAINT-PASTEUR, nous avons auditionné un grand nombre d'acteurs sur ces deux sujets particulièrement vastes, comme des institutions, des associations, des représentants de professions de santé et d'anciens et d'actuels responsables politiques.

Nos travaux ont été utiles pour évaluer les difficultés constatées dans chaque domaine, en matière d'accessibilité et d'inclusion des personnes en situation de handicap ou de prise en charge des troubles en santé mentale par des professionnels inéquitablement répartis sur notre territoire et aux conditions de travail parfois difficiles.

Sur le volet de la santé mentale, un très grand nombre de constats sont similaires à ceux déjà effectués dans le rapport de la mission d'information sur la prise en charge des urgences psychiatriques dont j'étais co-rapportrice avec Sandrine ROUSSEAU. La santé mentale se dégrade particulièrement chez les jeunes et les personnes âgées.

Concernant le volet handicap, le chemin est rempli d'obstacles pour les familles et manque de lisibilité. De nombreuses recommandations ont été formulées, en matière de simplification des démarches, d'amélioration de l'inclusion scolaire ou de l'attractivité des métiers du soin par exemple.

Le 10 décembre, la Commission d'enquête s'est réunie pour examiner le rapport et autoriser sa publication. Nous avons ensuite présenté à la presse son contenu et ses recommandations. Nous le remettrons début 2026 aux Ministres de la Santé et des Personnes handicapées, afin de donner aux recommandations une éventuelle suite législative et réglementaire.

Mon activité en quelques chiffres

35	Amendements déposés
3	Questions écrites déposées
25	Propositions de lois cosignées
100	Interventions en commission
38%	De présence en commission
3	Fois cheffe de file du groupe Ensemble pour la République

BUDGET 2026

Comme tous les ans à l'automne et jusqu'à la fin de l'année, nous examinons les Projets de loi de finances et de financement de la Sécurité sociale pour 2026. Dans un contexte politique inédit, le Gouvernement et la plupart des groupes parlementaires cherchent à faire des compromis car il est indispensable pour tous de connaître la trajectoire économique de notre pays pour l'année à venir.

S'agissant du Projet de loi de financement de la Sécurité sociale, malgré les demandes couteuses de l'opposition à l'image de la suspension de la réforme des retraites à laquelle j'étais opposée, nous avons réussi à faire preuve de responsabilité budgétaire en ramenant le déficit de la Sécurité sociale à 19,4 milliards d'euros (contre 23 milliards d'euros cette année). Mon groupe a obtenu le maintien de l'exonération de cotisations salariales pour les apprentis jusqu'à 50 % du SMIC ainsi que la possibilité de bénéficier d'un congé de naissance de 2 mois dès le 1^{er} janvier 2026.

À titre personnel, j'ai défendu deux amendements qui ont été adoptés : le rétablissement de l'obligation vaccinale contre la grippe pour les résidents en EPHAD et l'extension de cette obligation à l'ensemble des

personnes exerçant dans les mêmes lieux que les professionnels de santé libéraux, dès lors que leur activité les expose à des risques de contamination. Ces mesures de bon sens me paraissaient essentielles, alors que la grippe touche en France chaque année en moyenne 2,5 millions de personnes et provoque 10 000 décès.

S'agissant du Projet de loi de finances, l'incertitude quant à son adoption est plus importante car les divergences entre le Sénat et l'Assemblée nationale sont majeures. Avec mon groupe politique, nous soutenons l'idée de redresser nos comptes publics, à hauteur de 31 milliards d'euros, pour réduire le déficit à 4,7%. Cela passe par une fiscalité juste et mesurée pour les particuliers comme pour les professionnels mais aussi par une baisse de la dépense de l'Etat encore trop importante.

Alors que les oppositions ont voté 30 milliards d'euros d'impôts et taxes supplémentaires, notamment pour les entreprises, nous avons rejeté la première partie du Projet de loi de finances fin novembre.



LOI SUR LA PROFESSION D'INFIRMIER

Après les retards et aléas liés à l'instabilité politique, la loi sur la profession d'infirmier que j'ai eu l'honneur de porter, votée à l'unanimité dans les deux chambres, a été promulguée le 27 juin 2025.

À titre personnel, au regard de mon parcours professionnel antérieur à mon mandat, j'ai été particulièrement heureuse de cet aboutissement législatif, attendu de longue date par la profession. Le texte met en valeur les compétences et l'expertise des infirmières, favorise leur autonomie et leur donne la place privilégiée qu'elles occupent en tant que professionnelles de santé, en complémentarité avec les autres professions.

J'ai eu l'occasion de présenter le contenu de la loi dans de nombreuses manifestations, notamment à Lille lors du congrès régional de l'Union Régionale des Professionnels de Santé ou encore en vidéo lors de la journée de l'Ordre régional des infirmiers dans l'Hérault.

Après le temps législatif, l'heure est désormais à la déclinaison règlementaire de cette loi afin de garantir sa mise en œuvre pratique pour les 650 000 professionnels exerçant sur l'ensemble du territoire. Le ministère de la Santé, en concertation avec les instances représentatives de la profession, travaille actuellement sur le contenu du décret d'application de la loi.

Je serai vigilante aux textes d'application de cette loi majeure, sur la reconnaissance des compétences dévolues aux infirmières, sur l'exercice en accès direct dans le cadre du rôle propre par exemple. Le Premier ministre et la ministre de la Santé m'ont confirmé leur volonté de rendre cette loi opérationnelle au plus vite.



MON ACTION SUR LE TERRAIN

Cérémonies et devoir de mémoire

J'ai participé à de nombreuses cérémonies d'hommage en mémoire des pompiers : Sainte Barbe, des gendarmes : Sainte Geneviève, des morts pour la France à Saint Léger de Linières et au Cimetière de l'Ouest et des fusillés à Belle Beille

Ces moments rappellent la force de notre histoire commune et notre devoir de transmission aux plus jeunes à l'heure où les témoins directs ont disparu.



Rentrée scolaire 2026



En septembre, comme chaque année, j'ai fait la rentrée scolaire dans une école maternelle et primaire à Bouchemaine qui accueille une unité d'enfants en situation de handicap en lien avec l'IME Graçalou ainsi qu'au collège et lycée privés Saint Joseph de La Pommeraye.

Ces rencontres permettent de saluer le travail de toute la communauté éducative, de proposer une intervention pour expliquer la mission de député ainsi que des stages ou visites de l'Assemblée nationale.



Inaugurations

J'ai répondu aux invitations des maires pour la première pierre d'une résidence étudiante à Belle-Beille, la maison Habi'tage de La Bossière, le réaménagement végétalisé de Saint Pierre Montlimart, les éoliennes du Fief-Sauvin réalisées grâce à un collectif citoyen, l'ouverture très attendue du Cinéville de Beaupréau, les 10 ans du Cinévillage de la Possonnière, cinéma itinérant permettant de voir des films récents près de chez soi à un coût modique, le démarrage de la saison du Sco Rugby très investi dans la réinsertion par le sport, l'inauguration du terrain synthétique nouvelle génération de Saint-Léger-de-Linières.

MON ACTION SUR LE TERRAIN

Déplacements



Visite de l'institut Montéclair

Dans le cadre de la commission d'enquête sur les défaillances des politiques publiques sur la santé mentale et le handicap j'ai visité 2 établissements : Montéclair, institut accueillant enfants mal ou non voyants et le Gracalou IME de Bouchemaine pour voir avec eux les difficultés ou défauts de prise en charge et les répercussions sur les personnes et les familles.



Inauguration de la maison Habit'âge

À votre rencontre

La période estivale m'a permis d'aller à la rencontre des maires de la circonscription (16/18) pour faire le point sur leurs projets, leurs difficultés, et envisager les prochaines élections municipales.

J'ai aussi rendu visite à différentes entreprises :

- L'œuf des deux moulins au Fief Sauvin, entreprise familiale depuis 50 ans spécialisée dans la production, le conditionnement et la commercialisation d'œufs.
- La Ferme du Bois Rouzé à Beaucouzé, vendant du lait et autres produits laitiers.
- La Manufacture 49 à Montjean sur Loire, atelier de fabrication de chaussure et de location sous l'égide du groupe ERAM.
- La supérette libre service API à Saint-Léger-de-Linières, commerce de proximité innovant ouvert de 5h à 23h.
- Porci-Mauges à Beaupréau, entreprise spécialisée dans l'abattage de porcins, ovins, caprins et fabrication de plats préparés.
- ALIA, l'Association Ligérienne d'Addictologie est un centre qui accueille des adultes dans le traitement de leurs addictions.

J'ai également reçu de nombreux citoyens en rendez-vous dans mes permanences d'Angers et Beaupréau pour répondre à leurs questions ou résoudre leurs problèmes.



À l'assemblée avec les élus du département



Permanences parlementaires

En circonscription

19 Rue Chateaugontier
49100 Angers

12 bis Rue Saint-Martin
49600 Beaupréau-en-Mauges

02 41 43 02 07

Collaborateurs parlementaires
Françoise RAYMOND
Benjamin KIRSCHNER

À Paris

126 Rue de l'Université
75007 Paris

01 40 63 60 34

Collaborateur parlementaire
Antoine GUIONY

Suivez mes activités en circonscription et à l'Assemblée nationale

www.nicole-dubre-chirat.fr
Facebook.com/NicoleDubreChirat
[@NicoleDubre17](https://Twitter.com/NicoleDubre17)